
新华社深圳7月18日电“香
港有金融的优势，而其他城市有科
技的优势，两者结合就会取得‘1+
1＞2’的效果。我对大湾区发展充
满信心，愿意做大湾区腾飞的翅
膀。”曹炜谦说。

来自香港中文大学会计和数据
统计专业的学生曹炜谦是“2019深
圳金融科技实习团”项目的成员之
一。自6月16日开始，该项目的47
名香港大学生开始在位于深圳的招
商银行、平安科技、微众银行、蚂蚁
金服等金融科技企业，展开为期六
周的实习。

在香港用淘宝、支付宝购物的
经历，让曹炜谦对蚂蚁金服这家内
地金融科技企业印象深刻。而此次
实习中，他正好被分配到了蚂蚁金

服深圳公司，做的课题是支付宝里面
的小程序设计。

在这里实习的几个星期，曹炜谦
不仅学习到了很多业务上的知识，还
发现了不少新奇的事情。

“这里中午有午休，而且跨部门的
沟通合作很多。另外，业余活动很多，
我会跟公司的员工一起踢足球、练健
身操，这跟香港的金融企业有很大不
同。”曹炜谦说，内地金融科技企业管
理的弹性化、人性化让他印象深刻。
同时，通过实习，他对内地的社情、法
律制度和企业要求也有了更多的了
解。

“我的母亲来自四川，之前有跟她
回到家乡，那里山区崎岖，生活还很贫
困。而普惠金融是蚂蚁金服很强调的
一个东西，我希望将来能做普惠金融

的产品，让贫困地区的人们享受到
更好的金融服务。”曹炜谦说。

在微众银行实习的香港科技大
学信息管理专业学生何颖嘉性格活
泼开朗，在实习期间她结识了不少
内地的朋友。

“在这边我感受到了火热的生
活，这里的年轻人都很有思想和理
想，我很愿意跟他们交流。”何颖嘉
介绍，实习的第一天下班，就有内地
的朋友约她去吃饭，她们还一起分
享了很多内地的旅游攻略。

在微众银行实习的这几个星
期，何颖嘉对内地金融企业的运营、
监管模式，风险管理的实际运用都
有了初步的认识，这让她感到收获
颇多。

“香港本身很小，粤港澳大湾区

可以说是拓展了香港年轻人的发展
空间。另外，初创企业到内地发展，
可以得到内地政府的很多支持补
助，这对香港青年来说是很友善
的。”何颖嘉说。

据了解，“2019深圳金融科技
实习团”项目由香港金融青年会主
办，除了在内地高端金融机构实
习，实习团还将参访平安科技（深
圳）、大疆创新等内地金融科技企
业，并参加金融科技主题讲座论
坛，旨在让香港金融青年深入了解
整个大湾区金融科技、创意产业的
总体发展。

香港金融青年会主席兼执行总
裁张永康表示，内地有无穷的机会，
年轻人要跟得上时代，要有勇气去
改变。

香港金融青年：

我们愿做大湾区腾飞的翅膀

“有幸踏出这一步”
——台湾青年粤港澳大湾区实习记
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新华社广州7月15日电 来广
州实习5个月后，台湾姑娘简妤蓁
已经习惯用汉语拼音打简体字了。
在这位台湾世新大学的大四女生看
来，这只是她在广州近半年来的满
满收获之一。

简妤蓁是参加今年首批台湾
大学生来穗长期实习活动的 14
位台湾青年之一。2 月底，他们
在广州台湾青年之家的组织下来
到广州，开启为期 5 个月的实习
生活。7月8日，又有200多名台
湾大学生加入实习队伍，将在这
座粤港澳大湾区中心城市探寻新
的机遇。

感到实实在在的信任

每天上下班通勤，简妤蓁对广
州的公共交通已驾轻就熟。实习企
业有严格的上班时间，她习惯了早
早起床，搭乘近一个小时的快速公
交来到上班的地方——广州王老吉
大健康产业有限公司。

在公司里，简妤蓁感受到同事

对自己的信任。“在这里，我得以真正
去执行项目，感到能力被激活了。”她
说。

简妤蓁的同学黄堉茹也有同样感
受。两人是从中学就相识的好朋友，
都就读于世新大学，今年相约一道来
广州实习，并在同一家公司。

黄堉茹说，印象最深的是刚实习
不久就参与到日本东京凉茶博物馆的
项目中。“我会跟高级别的领导一起开
会，负责在会后撰写计划书。”她说，

“虽然以前上学也写过计划书，但那只
是念给老师听听，而在这里写的计划
书会真金白银付诸执行。”

“主管帮我来来回回修改的文案，
我都用心留着，它们是我积累的宝贵
经验。”简妤蓁说。

追寻蒸蒸日上的趋势

在世新大学新闻学系就读的刘文
治发现，身边选择到大陆发展的人越
来越多，这让他萌生了前来一探究竟
的念头。7月初，他如愿来到广州开
始实习生涯。

“我上高中前，父亲一直在哈尔
滨和上海经商。”刘文治说，他还有
一个年长4岁的姐姐，目前也在上
海工作，“这次想亲眼看看这里的环
境，了解为什么爸爸和姐姐会选择
到大陆发展”。

刘文治是世新大学棒球队的成
员。他说，近来大陆的棒球教育发
展迅速，许多棒球队的学长毕业后
来到大陆当教练，“薪资和职业前景
都很不错”。

目前，刘文治在广州的创业孵
化平台众创五号空间从事运营助理
的实习工作。他说，对于自己将来
的发展，家人在工作地点上持开放
心态，“台湾和大陆都是选项，事业
有成最重要”。

收获地地道道的经验

20岁的林子尧是第一次长时
间出远门。今年夏天，就读于铭
传大学的他决心要看更大的世
界，就和上百位台湾青年一起来
到广州。

“我也可以待在台湾快乐过暑
假，但如果这样过完两个月，会觉得
什么事都没有做。”林子尧说，“所以
下定决心要来，因为我以后就业也
可能来这边。”

林子尧也在众创五号空间从事
运营助理，就读于公共事务学系的
他希望在实习中学习招商引资、“双
创”政策申报等领域的经验。

广州自今年 6月起正式施行
《发挥广州国家中心城市优势作用
支持港澳青年来穗发展行动计划》，
全方面支持港澳青年来穗发展，其
中提出在广州发展的台湾青年享受
同等待遇。

近年来，广州引进台湾青创项
目和团队近50个，提供台湾青年实
习就业岗位1000多个，在穗台资企
业累计3300多家，为大湾区建设增
添更多台湾元素。

“当我们回顾这次实习经历，大
家都说有幸踏出了这一步。”简妤蓁
说，“这里遇到的人和事，已经在我
们心中留下了太多回忆。”

新华社广州7月18日电 交通
运输部珠江航务管理局局长王建华
18日在广东肇庆举行的珠江片区

“中国航海日”活动上说，今年珠江
水系的内河货运量有望突破10亿
吨，仅次于长江稳居世界第二。

统计数据显示，2018年珠江水
系完成内河货运量9.52亿吨，港口
集装箱吞吐量1315万标准箱，同比
均保持增长态势。

王建华说，广东、广西、云南、贵
州四省区通过珠江水运发展高层协
调机制，正组织交通、港航、海事等部
门研究制定珠江水运助力粤港澳大

湾区建设的政策措施和行动计划。
广东省交通运输厅副厅长陆亚

兴在当天的活动上说，珠江水运连
接大西南、联通港澳。广东将加快
西江干线、北江干线等高等级航运
主通道建设，以广州、深圳、珠海等
港口为重点，大力发展江海联运、集
装箱多式联运，加快构建江海和水
公铁联运的综合运输大通道。

陆亚兴表示，将推动粤港澳在
航运支付结算、融资、租赁、保险、法
律服务等方面实现服务规则对接，
推动粤港澳大湾区建设世界级港口
群。

珠江水系内河货运量或破10亿吨
推动粤港澳大湾区建设世界级港口群

本报讯 记者莫海晖报道：7月
17日晚，第十三届“中华青年民族
学习交流营”珠港澳台青年联欢活
动在珠海举行。全国人大代表、中
国侨联副主席刘艺良，全国人大代
表施家伦出席活动。

据介绍，此次活动由澳门中华
青年进步协会主办，珠海市归国华
侨联合会和市青年联合会、市学生
联合会协办，共有来自港澳台地区
的60名青年学生与10名珠海青年

学生代表参加文艺晚会等系列活
动，旨在加强珠港澳台四地青年的
联谊与交流，促进民族文化薪火相
传。活动从2007年至今已连续13
年在珠海举办，通过不断传承和创
新发展，推动一批又一批营员成为
促进港澳台与内地（大陆）交流交往
的使者，对促进港澳台与内地（大
陆）青年朋友加强交流、增加互信，
增强民族认同和文化认同具有积极
意义。

加强四地青年联谊与交流

珠港澳台青年联欢活动举行

新华社澳门7月17日电 粤港
澳大湾区黄埔同学后代亲友联谊会
（以下简称联谊会）17日在澳门成
立，首届理监事会正式就职。联谊
会同日举行“粤港澳台共同发展论
坛”，数百位黄埔军校的后人出席了
成立大会和论坛，共同倡议两岸同
胞为推进祖国统一、推动构建人类
命运共同体而不懈努力。

全国政协副主席何厚铧发来
贺信，对联谊会的成立表示祝
贺。何厚铧希望联谊会积极发挥
平台作用，推动两岸民间交往，发
扬黄埔精神，传承中华文化，广泛
团结粤港澳大湾区的黄埔军校后

代，为实现祖国和平统一作出积
极贡献。

联谊会由粤港澳黄埔同学后代
亲友联合发起，以传承、弘扬黄埔军
校的爱国主义精神为宗旨，广泛团
结和联系粤港澳大湾区的黄埔军校
后代，以及海峡两岸及港澳赞成和
平统一和热心传承中华文化的各界
有识之士，共同促进中华民族大团
结。

联谊会首任会长由黄埔军校副
校长李济深的外孙李崴担任，理事
长杨小斌为黄埔十六期毕业生杨应
彬长子，监事长由辛亥革命先驱的
后人朱月霞担任。

粤港澳黄埔同学后代亲友联谊会
在澳门成立


